

---

 Théologie populaire
 

---

Qu'est-ce que le baptême de sang ?

— La baptême de sang est le martyre enduré pour la foi de Jésus Christ, ou pour quelque vertu chrétienne, avec un sincère regret de ses péchés.

Le baptême de sang, appelé le martyre, est reçu par ceux qui sont mis à mort pour la foi de Jésus-Christ ou pour quelque vertu chrétienne, avant d'avoir pu recevoir le baptême d'eau. Il a lieu même de nos jours, dans les pays infidèles où les missionnaires travaillent à la conversion des idolâtres. Ces païens doivent être instruits des vérités de la religion avant d'être baptisés, faire ce que l'on exige d'eux et attendre pour recevoir le baptême qu'on les juge suffisamment préparés. Ceux que l'on prépare ainsi au baptême sont appelés Catéchumènes. A un moment donné, pendant qu'ils assistent aux instructions du missionnaire, les ennemis du nom chrétien se précipitent sur eux et leur donnent la mort qu'ils acceptent, sans même opposer de résistance, pour l'amour de la vraie religion. Ils sont alors de véritables martyrs et sont baptisés dans leur propre sang. Ceci ne veut pas dire que le sang, à défaut d'eau, peut servir pour un baptême ordinaire. Comme nous l'avons dit, aucun autre liquide que l'eau ne peut être employé dans l'administration du baptême ; et le baptême ne serait pas valide si quelqu'un se faisait baptiser avec du sang tiré de ses veines. Il ne suffit pas non plus pour être regardé comme martyr, d'être mis à mort pour une raison quelconque, pour une raison politique, par exemple ; mais il faut que ce soit en haine de la religion ou pour quelque vertu chrétienne.

Les baptêmes de désir et de sang produisent-ils les mêmes effets que le baptême d'eau ?

Les baptêmes de désir et de sang rendent capable d'entrer dans le ciel, mais ils n'impriment pas de caractère.

---

 A travers le monde des nouvelles
 

---

*Québec.*—Les Quarante-Heures auront lieu à la Congrégation de Québec, le 16 ; aux Grondines, le 18 ; à Saint-Thomas, le 20 ; à Saint-Jean, Isle Orléans, le 22.—Nos remerciements pour l'envoi d'une magnifique carte comprenant tous les comtés de la rive nord du Saint-Laurent, depuis Saint-Maurice jusqu'à Ottawa inclusivement.